
不变的福音

我们今天的主题是不变的福音。福音的定义就是好消息。我们身处在北美，从
本地的媒体来看，最近频频报道的关于疫苗的新闻就是好消息，就是因为它让
人们看到了疫情的结束的希望。有一个简单的道理那就是好消息一般是相对于
坏消息才出现的，如果没有一年前疫情这个坏消息，疫苗也不会成为好消息。
那我们可以借着改变这个话题来回想一下，这一年疫情改变了什么，又没改变
什么？
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疫情改变了什么？

对科技的依赖

对医疗的理解

对未来的预期

对科技的依赖：
工作和上课形式变成网上同步，通过zoom，Google meet，webex，skype各种不
同的平台来试图模仿或者取代实体上课的效果。

消费方式也改变了，大家更多的试图用亚马逊这样的平台来网购，我们家以前
买菜都是去不同的超市，现在疫情期间都是靠微信团购群。

相对于人际交往和关系疫情期间大家也只能通过线上互动来取代线下聚会。我
那天和一个前同事聊到以前实体上班的时候经常在不同的场合可以闲聊，开会
前的几分钟，去买咖啡的路上，打水间的偶遇，就连上厕所都是闲聊的机会。
现在这些自然发生的事情都需要特别发出聚会邀请，你是有多想和别人聊天才
会专门给他发一个邮件，说我们五分钟之后上以下这个zoom链接，我们聊一下
你家人最近怎么样了？最近刷到什么新的电视剧？有没有看昨晚的球赛？
医疗的理解：

我们发现有太多的事情都需要看医疗的专家建议，现在即使简单的朋友聚会，
是否能够去健身房，能不能买菜都需要看我所住的区域颜色。以前去公园是看
天气，现在去公园要看人气，因为人太多不敢去。
未来的预期：

之前可能有这样或者那样的旅行（游）计划，但随着疫情的到来，很多已经准
备的计划都被打乱，甚至我们对未来如何安排自己的时间和假期的预期都改变
了。
疫情好像改变了很多事情，但好像我们自己又没有什么巨大的改变。
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疫情没有改变什么？

生活/工作的内容

朋友和家庭

人生的目标

疫情好像没有改变我们的工作性质，很多人除了工作方式改变了，工作内容还
是该干什么干什么。不可能因为疫情工作就可以偷懒。

可能我们还是拥有一样的朋友圈，或者因为疫情和后面的争吵，有些人的朋友
圈会有所缩小但大体上还是一样的。

我们的很多人生目标都还是没有改变，有些人可能换工作但还是在同一个领域
或者行业轨迹。但是有可能短期目标变了，就像之前网上流传的段子一样。
2020年最想达成的目标就是活着。但当我们谈到人生的目标，理想这就是一个
我们都在追求的东西，就是意义。

好像这一年虽然很多东西都变了，但是我们却发现，当人身自由被限制，工作
和学习改变方式，人与人的关系被迫隔离，我们不断的在削减我们的购买，我
不知道大家的境况是怎么样的，但是我们确实发现有很多平常我们认为习以为
常的东西拿走的时候，我们好像不得不面对自己，当我们被迫静下来想一想的
时候，有一些永恒的问题就油然而生。往往这些问题都是和人生的意义有关比
如说自我的价值，定义，我是谁这样的问题。这些都属于人类所共同面对的不
变的问题，在这特殊的一年会因为隔离，因为在家的日子多了，独处的时间多
了会更加明显。不知道各位对于生活当中的变化是什么样的感觉。我觉得很多
事情如果放到足够长的时间，足够广的范围，人类面对的变化好像都一样。如
果有一句话总结就是生老病死。
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塞浦路斯瘟疫（公元249-262年）

亚历山大主教狄奥尼修斯如此记载：

我们绝大多数的弟兄都表现出极大的爱与忠诚，
不爱惜自己，单单为对方考虑。这些弟兄们不
顾危险、照顾病人，献身于对方的一切需要，
在基督里服侍他们，并最终与他们一同安详地
离世。他们认为自己被感染后，便能体会邻舍
对此病痛的感受，并充满喜乐地与邻舍同哀哭。
许多人在护理与照顾他人时，使对方的死亡转
移到自己身上，代他们而死。

是一场致命的流行病，在爆发高峰期每天有5000人死于罗马。尽管瘟疫严重削
弱了罗马帝国，但基督教对它的回应却赢得了钦佩与更多的追随者。
亚历山大主教狄奥尼修斯如此记载：

这种明显的效法基督（自己取死以给人生命）与教会之外的人形成了显明对比。
瘟疫加速了生命的自然历程，深化了我们对死亡与脆弱的感受，并让我们有更
多机会展现那反文化与无条件的爱。教会在公元二世纪迎接挑战，赢得许多人
的羡慕以及皈依。我们之前提到过，好消息都是相对于坏消息出现的。那坏消
息是什么呢？自从塞浦路斯瘟疫历时十几个世纪之后，一个不变的问题面对着
我们，不是瘟疫，而是死亡，这才是真正的坏消息，是人类面对的未曾改变的
问题，是任何医学和科学的发展无法改变的问题。
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不变的问题

23 因 为 罪 的 工 价 乃 是 死 ； 惟 有 神 的
恩 赐 ， 在 我 们 的 主 基 督 耶 稣 里 ， 乃
是 永 生 。（罗马书6：23）

其实我们很多人都清楚，我们对瘟疫的恐惧，最终还是对死亡的恐惧。如果今
天得了病你知道肯定不会死。那相信我们对这个疫情的恐慌程度会大大降低。
或者如果今天突然出现一个比新冠还要危险，致死率更高的事件，那我也相信
我们大部分人的目光也会转向那件事情。圣经告诉我们，在人类的历史上有一
个比新冠危险无比的问题在折磨着历世历代的人，叫做罪，它带来的直接后果
就是死。并且罪是有后果的罗马书6：23说
（读经）罗马书这里所描述的罪不单单只杀人放火，烧杀抢掠，江洋大盗的行
为。更多的时候是在描述，这世界是神创造的，在创造的时候制定了各种自然
规律以及人在当中应该有的行事为人的准则。并确定了人与他的创造主之间应
有的关系。这关系在基督徒的语境里面称之为敬拜。而人的终极问题，或者说
罪的来源是不把神当神来敬拜。

那有人会说，没有神也可以有行为准则，不一定需要有神才能活得好啊？当我
们在讲准则的时候，如果我们表达的精确一点是在找一个尺度，一个标准或者
说一个参照物。大家可以试想一下。。。等红灯的比喻。
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喇格纳小学旧址建筑平移工程

前两天国内有个新闻，喇格纳小学旧址建筑平移工程，历时18天的施工，建筑
主体通过顶升“齐步走”，原址向西北方向旋转平移61.7米，顶升0.7米，旋转
21度。
没有神的其中一个后果就是失去了这个标准，没有了参照物，连我们以为固定
不变的东西都在挪移。
这就是为什么现在很少提到罪的问题。因为罪的含义带有道德的评判，对善恶
的理解，但是在现今的时代，人们排斥这种绝对的标准，或者认为他并不存在。
从上世纪50年代开始，罪被看成是病，罪就从人们的字典里被病取代。这样人
们需要的不是救赎而是医治。任何人的罪都可以被心理疾病所解释。这也带来
了法律条款里的精神障碍辩护。最近比较出名的一个案例就是18年多伦多面包
车袭击事件，发生在2018年4月23日，当时一辆租用的白色全尺寸面包车在加拿
大多伦多北约克市中心商业区的央街上以高速行驶撞向行人，造成10人死亡，
15人受伤。当时25岁的嫌疑人Alek Minassian在去年11月开庭的时候其中的辩护
方精神科医生就提到因为他患有自闭症，所以当时有显著的精神错乱，虽然他
不是精神病患者，用这样的辩护试图予以减刑。所以当时他做这件事情的时候
是否精神失常成为了案件的最关键的争论点。那庆幸的是就在前两周，法庭审
理的结果是他被宣判有罪，because he knew it was legally wrong to kill people. 他
知道杀人是错的。
我们看到从世界的法律，政治，文化，艺术包括医学都不断的发生这种现象，
因为标准是人设立的，随时可以改变并没有永恒不变的真理和道德存在。那我
们可以设想一下，持续在这样的前提中，很可能所有的所谓的罪的感念都会当
然无存，每一个行为都可以被病理话从而被合理化。而在罗马书1，保罗恰恰就
对这样的现象做出了十分直接的评论。
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罗马书1：20-23
20 自 从 造 天 地 以 来 ， 神 的 永 能 和 神 性 是 明 明 可
知 的 ， 虽 是 眼 不 能 见 ， 但 藉 着 所 造 之 物 就 可 以
晓 得 ， 叫 人 无 可 推 诿 。21 因 为 ， 他 们 虽 然 知 道
神 ， 却 不 当 作 神 荣 耀 他 ， 也 不 感 谢 他 。 他 们 的
思 念 变 为 虚 妄 ， 无 知 的 心 就 昏 暗 了 。22 自 称 为
聪 明 ， 反 成 了 愚 拙 ，23 将 不 能 朽 坏 之 神 的 荣 耀
变 为 偶 像 ， 彷 佛 必 朽 坏 的 人 和 飞 禽 、 走 兽 、 昆
虫 的 样 式 。

12 这 就 如 罪 是 从 一 人 入 了 世 界 ， 死 又 是 从 罪 来
的 ； 於 是 死 就 临 到 众 人 ， 因 为 众 人 都 犯 了 罪 。
（罗马书5：12）

（读经）所以不变的是神，他才是唯一的标准，那个不动的参照物。
而罗马书5：12告诉我们（读经）正如这里所说的罪是从一人入了世界，指

得就是人类的始祖亚当，而且也正是因为这样，死成为了我们不得不面对的事
实。这是人类面临的最大的威胁，并且没有任何的隔离，任何的药物，任何的
疫苗和任何的酒精可以消除。这是坏消息，好消息是什么呢？那就是我们要讨
论的第二个不变，不变的福音
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不变的福音
若有人在基督里，他就是新造的人，旧事已过，都
变成新的了。 一切都是出于神，他借着基督使我们
与他和好，又将劝人与他和好的职分赐给我们。这
就是 神在基督里叫世人与自己和好，不将他们的
过犯归到他们身上，并且将这和好的道理托付了我
们.所以，我们作基督的使者，就好像 神藉我们劝
你们一般.我们替基督求你们与 神和好.神使那无罪
的，替我们成为罪，好叫我们在他里面成为 神的
义. （哥林多后书5：17-21）

好消息就是神没有就此遗弃我们或是袖手旁观。反而为了我们的缘故亲临到这
个与他为敌世界上，为要拯救我们。
（读经）
祂本是圣洁毫无瑕疵的，但神让他的爱子耶稣基督，亲自担当我们因这罪所要
承受的刑法。

耶稣的降生就是最好的说明。去年的圣诞节可能对大家来说已经是一个很遥远
的过去，但我们却应该记得，我们庆祝圣诞节不是庆祝圣诞老人的生日而是纪
念耶稣为了拯救人类，经历了一个特殊的改变。他是神但成为了人，来到世间
为要拯救我们。再过几个礼拜就是受难节和复活节，那个也不是仅仅庆祝兔子
和彩蛋，而是纪念耶稣不仅来到人间，传讲神国的道理，他还受羞辱，受鞭打，
并且为我们的罪死在十字架上。腓利比书说
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腓立比书2：6-11
6说 他 本 有 神 的 形 像 ， 不 以 自 己 与 神 同 等
为 强 夺 的 ；7 反 倒 虚 己 ， 取 了 奴 仆 的 形 像 ，
成 为 人 的 样 式 ；8 既 有 人 的 样 子 ， 就 自 己
卑 微 ， 存 心 顺 服 ， 以 至 於 死 ， 且 死 在 十
字 架 上 。9 所 以 ， 神 将 他 升 为 至 高 ， 又 赐
给 他 那 超 乎 万 名 之 上 的 名 ，10 叫 一 切 在
天 上 的 、 地 上 的 ， 和 地 底 下 的 ， 因 耶 稣
的 名 无 不 屈 膝 ，11 无 不 口 称 耶 稣 基 督 为
主 ， 使 荣 耀 归 与 父 神 。

这就是圣诞的意义，是神儿子的降卑，放下自己的生命，在十字架上承担了世
人的罪，以至于所有罪的刑法都被他一人担当。这样的改变成就了人类的救赎，
把人从罪里拯救出来。但是好消息不单单止步于此，圣经还告诉我们他在死后
第三天，从死里复活，胜过了死亡而且给我们也提供了复活的盼望。所以哥前6：
14说并且神已经叫主复活，也要用自己的能力叫我们复活。这样人

都可以借着因信耶稣与神从新和好，再一次把他当神去敬拜，并且有将来死里
复活的盼望。这是第三个不变，不变的盼望
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不变的盼望
51 我 如 今 把 一 件 奥 秘 的 事 告 诉 你 们 ： 我 们 不 是 都 要 睡
觉 ， 乃 是 都 要 改 变 ，52 就 在 一 霎 时 ， 眨 眼 之 间 ， 号 筒
末 次 吹 响 的 时 候 。 因 号 筒 要 响 ， 死 人 要 复 活 成 为 不 朽
坏 的 ， 我 们 也 要 改 变 。53 这 必 朽 坏 的 总 要 变 成 不 朽 坏
的 ， 这 必 死 的 总 要 变 成 不 死 的 。54 这 必 朽 坏 的 既 变 成
不 朽 坏 的 ， 这 必 死 的 既 变 成 不 死 的 ， 那 时 经 上 所 记 死
被 得 胜 吞 灭 的 话 就 应 验 了 。

55 死 阿 ！ 你 得 胜 的 权 势 在 那 里 ？

死 阿 ！ 你 的 毒 钩 在 那 里 ？

56 死 的 毒 钩 就 是 罪 ， 罪 的 权 势 就 是 律 法 。57 感 谢 神 ，
使 我 们 藉 着 我 们 的 主 耶 稣 基 督 得 胜 。（哥林多前书15：
54-56）

不变的盼望，其实我也可以称之为改变的盼望，因为我们的盼望是将来的改变。
就是在末日我们会复活，保罗在讲到这个奥秘的时候这样说
（读经）
这才是对罪和死亡终极的解决方式，这才是我们人类盼望的终极来源。
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小结

不变的问题=》罪的权势=》死亡的威胁

不变的福音=》基督的救赎=》与神和好

不变的盼望=》在主里得胜=》永生的盼望

问题不变=》基督改变

我们改变=》盼望不变

人类历史上不变的问题由耶稣基督的改变产生了不变的福音，

当我们接受他作为我们的救主，圣灵在我们里面改变我们，让我们可以有那永
恒不变的盼望。
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赐斐德 （Robert Harold Ainsworth 
Schofield）

谢家华（Tony Hsieh）

想给大家介绍两个人
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两种不同的人生

富二代

名校毕业

27岁内外科住院医师

救助伤员

前往中国宣教

发明戒毒方法

移二代

名校毕业

27岁Zappos首席执行
官

振兴社区

Zappos售予Amazon
退休后染上毒瘾

赐斐德（1851-1883） 谢家华（1973-2020）

1851年，赐斐德出生于英国伦敦的富人区戈登广场，他先是在家接受教育。他
在9岁时宣称信仰基督。15岁时，赐斐德进入曼彻斯特欧文斯学院（现曼彻斯特
维多利亚大学）。1870年，他进入牛津大学林肯学院，于1873年毕业，获文学
士和理学士学位，此前已在欧文斯学院获得内外全科医学士（MB BCh）学位。
1878年8月，他回到圣巴多罗买医院，担任外科住院医师和内科住院医师。1880 
年，赐斐德在一次祷告聚会之后，决定加入中国内地会前往中国。在出国前，
他和伊丽莎白·杰克逊（Elizabeth Jackson）结婚。夫妇二人与罗伯特·约翰·兰达莱
（Robert John Landale）一起旅行。赐斐德还发明了用皮下注射吗啡的方法治疗
鸦片瘾君子的先河。

谢家华父母是均来自台湾的美国移民，1973年12月12日，谢家华出生于美国伊

利诺伊州，自小于旧金山长大，从哈佛大学资讯工程系毕业后，自行创业。
1996年，谢家华成立广告网站Link Exchange，在1998年11月，Link Exchange以
2.65亿美元（约75.6亿元台币），出售给微软。99年成立卖鞋网站，随后加入
Zappos担任首席执行官。Zappos在2000年营收160万美元。2009年，他把Zappos
以12亿美元（约342.2亿元台币）售予美国电子商务巨头亚马逊，之后仍续留公
司担任首席执行官，直到2020年8月退休。退休后，谢家华致力于振兴Zappos总
公司所在的拉斯维加斯地区，先后捐赠3亿五千万美元用于Vegas市中心的翻修，
建设和引进因COVID-19疫情面临隔绝状态后，他原先饮酒问题变得更严重，开
始尝试使用迷幻蘑菇和迷幻药等药物并使用可引发组织缺氧的笑气，同年11月，
谢家华在康乃狄克州新伦敦一处民宅遭遇火灾，因吸入浓烟的并发症而在27日
去世。据说就在事发的当天晚上他原本计划入住夏威夷一家戒毒中心。
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《Delivering Happiness》 - Tony Hsieh
想好了就豁出去：人生不能只做有把握的事，鞋王
谢家华这样找出胜算

“告诉戴先生和 Council...在中国这三年，是我
一生中最快乐的。” -赐斐德

Tony生前写了一本畅销书，英文叫：中文叫：书里面提到Tony一生致力于为他人

送去快乐，这是他的公司使命同时也是他的人生目标。在他过世的消息刚刚报
道的时候，大部分媒体的焦点都在哀叹将星陨落，天妒英才。但谁能想到在这
个不断试图改变世界为他人创造价值的生命背后是如此的绝望。终其一生Tony
想要服务于客户，他认为企业的任何成功因素都可以被复制，唯有在顾客身上
的付出无法被复制。但是当他在不断地抓住顾客的心的时候，他没能抓住自己
的。当他在不断地得到口碑的时候，没有得到福音，当他不断地寻求人生的意
义的时候，没能得到永生的盼望。

而当我们看赐斐德的生命的时候。在他刚到中国宣教当时在整个山西的宣教士
加他只有8个人。在他两年半的宣教生涯，他建立了太原的第一所医院，到了第
二年他收录了6,631病人，进行了292次手术。但他的热情不单单停留在医护的

工作上，他不停的求神差派更多的工人来到中国，让福音传给更多的中国人。
赐斐德去世后，他的诊所就关闭了，但在1885年，在山西的太谷县，又成立了
一家传教士诊所. 赐斐德的事迹激励更多人加入中国内地会的事业。在接下来的
几年里，他们收到许多大学毕业生的申请，包括著名的剑桥七杰, 他们是他死后
两年于1885年去了中国。1883年7月19日，赐斐德在日记中写道，感觉不舒服，
怀疑是疟疾。到7月23日症状似乎更类似于斑疹伤寒，是由体虱传染。31日，赐
斐德体温华氏 106°。次日早晨，8月1日，他去世了。他最后的话是“告诉戴先
生和 Council...在中国这三年，是我一生中最快乐的。”
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不改变的中心

改变自己适应环境 – 以他人为中心

改变环境适应自己 – 以自我为中心

被圣灵改变成为新造的人 – 以基督为中心

 8 耶稣基督昨日、今日、直到永远都不改
变。 （希伯来书13：8）

两个不同的人生，两个不一样的结局。Tony改变了市场，却没能改变自己，赐
斐德的生命被耶稣改变，从而改变了中国，乃至世界。

这世界对于改变有兩种常見的誤區。一种告诉你如果你想要改变环境，你需要
先改变自己，另外一种告诉你如果你想改变自己必须要先改变环境。

第一种把内在和外在分的太開，我們無法改變環境只能改變自我，這種反應的
問題是我們常常活在別人的期待當中，無法作真實的自己。

第二种過於看重環境的影響，以至於不斷追求更好的環境來塑造更好的自己，
這種反應的問題是我們會變得自私自利，自我為中心。

成功人士告诉你你要不断改变自己，来适应这个世界，从而能够保持竞争力，
或许有一天你也会成功。

耶稣基督告诉你，你可以被圣灵改变，成为新造的人，不再效法这个世界，从
而能够以耶稣基督为中心，直到见主面的那一天。
我并不是说Tony和赐斐德这两种人生非此即彼，但是真正快乐的源泉只有一位，
那就是耶稣基督，他昨日、今日、直到永远都不改变。
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